

# 葛川小中学校だより

葛川小・中学校 学校だより 令和2年3月号 在籍児童・生徒数 39名 3月23日発行

## 第45回卒業証書授与式 3/16



臨時休校中の3月16日(月)、朝からは雪が舞い、山々の木々が美しく雪化粧しました。まるで、巣立ちゆく4名の卒業を祝福しているような光景でした。

第45回、葛川中学校卒業証書授与式は、卒業生、保護者、在校生代表、教職員の参列する中、温かい雰囲気につつまれて行うことができました。本来であれば、私たちを支えていただいた多くのご来賓の皆様にご参列いただき、お祝いの言葉をいただくはこびではございましたが、参加人数を縮小して行うことになりましたこと、お許しいただきたいと思います。

卒業生の皆さんには、多くの思い出ができたと思思います。小中が併設されている本校において、中学三年生の果たす役割は本当に重要です。小中学校が連携して多くの教育活動を展開しているため、4人は最高学年としての大きな役割を果たしてくれました。特にKCLプロジェクトの活動は、学校存続をかけたみなさんの熱い思いを形にしていく大きな取り組みでした。そして同時に、これは、この地域の皆様の願いとつながるものでした。これまでの先輩たちが、この学校の未来

を語り、願いを形にしていく大事な取り組みでした。情報発信を中心に進めたこの取り組みが、文部科学大臣賞を受賞したときは、本当に嬉しかったです。



本校を巣立つ4人の皆さん、どうか葛川小中学校での活躍を誇りとして、「夢をつかむ」ために、苦難があってもあきらめずに、努力を惜しまず、「夢の扉」を開けてほしいと思います。みなさんの未来に幸多かれと願います。

## 第146回卒業証書授与式 3/19



3月19日(木)、柔らかい日差しに春の息吹を感じる暖かい朝を迎えました。

第146回、葛川小学校卒業証書授与式は、中学校同様、人数を縮小して執り行いました。卒業する6名は、これまでの小学校生活を振り返りながら、特別の思いでこの日を迎えました。

6年生は、小学生のリーダーとして全校で行事に取り組む時や学習する時などいつもみんなのことを考えて行動していました。下級生にとてもやさしく接し、本当に頼もしい先輩でした。6人それぞれに、共に学んだ期間が違います。一人一人の持ち味や個性はそれぞれ違いますが、みんな下級生から慕われる存在でした。運動会、紅葉祭、KCLプロジェクトの発表など、皆さんの活躍は数え上げたらきりがありません。この1年間に背負う最高学年としての役割は大きなものだったと思いますが、6年生のおかげで小学生のみんなは安心して学校生活を送ることができました。



6年生の皆さんには、それぞれ自分の考えや志をもって前へ前へと進んでほしいと思います。人と比べる必要はありません。人とスピードを合わせる必要はありません。皆さんの気持ちと葛川小学校で学んだ粘り強さを持ち続け、自分らしく輝いてほしいと願っています。保護者の皆様、地域の皆様、これからもふるさと葛川で育まれた6名の卒業生に、変わることのない温かいご支援をいただきますようお願い申し上げます。



## 4,5月の主な行事



- 4/7 日(火) 入学式準備  
 8 日(水) 新任式・始業式・入学式  
 9 日(木) ○中：身体測定、視力検査  
 10 日(金) 給食開始、○中：新入生を迎える会  
 15 日(水) 学習参観、○中：部活保護者会  
 PTA 所属決定  
 20 日(月) ○中：実力テスト  
 21 日(火) ○小：交通安全教室(小1,2)  
 23 日(木) ○小：1, 2年校外学習  
     ○中：北山友禅菊苗植え  
 24 日(金) 学校運営協議会  
 27 日(月) 家庭訪問  
 28 日(火) 家庭訪問  
 29 日(水) PTA 歓送迎会  
 30 日(木) ○小：鮎稚魚放流

- 5/1 日(金) ○小：1年生を迎える会  
 7 日(木) ○小：グランドゴルフ  
 8 日(金) 合同給食  
 11 日(月) ○小：びわ湖ホール声楽アンサンブル  
 12 日(火) 学校林活動  
 15 日(金) 避難訓練、PTA 総会  
 18 日(月) ○小：5年フローティングスクール  
 19 日(火) ○小：5年フローティングスクール  
 21 日(木) ○小：スポーツテスト  
     ○中：中体連春季大会(～22日)  
 25 日(月) 学校運営協議会  
 26 日(火) ○小：市陸上記録会  
 27 日(水) ○中：3年修学旅行(～29日)

(※予定が変更になる場合があります。)

## 中学校卒業式「送辞」一部抜粋

三年生のみなさんは、いつも明るく、後輩の私たちを笑顔にしてくださいました。休み時間や給食の時間に、いろいろな話をして一緒に楽しんだことが鮮明に思い出されます。

学校行事や生徒会活動では、リーダーとして私たちのことを引っ張ってくださいました。三年生のみなさんが先頭になって導いてくださったおかげで、後輩の私たちは安心して活動に取り組むことができました。本当に頼りになる先輩でした。

今年の運動会は体育館での開催でしたが、小中学生が一つになって頑張ることができました。ダンス『じよいふる』では、分からぬところを丁寧に教えてくれたり、みんなで楽しく踊ることができました。

紅葉祭の映画『シコブツツアン』では、台本づくりから配役までたくさん準備をしてくださったお



かげで、完成度の高いものを上映することができました。ふれあい横丁も、初めての取組でしたが上手くいって良かったです。来年もたくさん的人に楽しんでもらえるような紅葉祭になるよう頑張りますので、ぜひ見に来てください。

KCL プロジェクトではメディアクルーの取組が評価されて、ボランティア・スピリッツ・アワードで文部科学大臣賞を受賞されました。このことは、KCL プロジェクトを立ち上げて、ここまで取組を進めてこられた三年生のみなさんだからこそ成し遂げられたことだと思います。来年度も、みんなの思いを受け継いで私たちがリーダーとして頑張りたいと思います。



## 小学校卒業式 在校生代表

### メッセージ 一部抜粋

●全校での活動や授業などで、みんなが分からぬところを分かりやすく説明してくれたことや、リーダーとしてみんなを引っ張ってくれたことを心から感謝しています。



●いつも在校生を引っ張ってくれてありがとうございます。ぼくは、みんなを引っ張っていける六年生になります。



●六年生はいつも笑っていて、話しかけやすかったです。困っている時に助けてくれてありがとうございました。

●すくすく算数では、問題の解き方やきまりなどを分かりやすく説明できるところがすごいなと思いました。

●六年生は、仲が良くておもしろかったので、見ていると私も楽しくなりました。

●六年生が休み時間の遊びを盛り上げてくれて楽しかったです。ぼくは、周りのことを考えて行動できる六年生になりたいです。

●図工などでは六年生みんなの発想がさまざますごかったです。

●みんな一人一人いいところがあつてすてきでした。仲良くしてくれてありがとう。

